
1 1 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

１ 開 催 日 平成 26 年 11 月６日（木）

２ 開 催 場 所 教育委員室

３ 出席した委員 吉田委員長、森委員、坂元委員、廣岡委員、

田渕教育長

４ 出席した職員 諏訪教育総務部長、松尾教育指導部長、

大西教育総務部次長、高田教育指導部次長、

日浦教育指導部参事、

小林教育総務課長、荻野学務課長、

野村社会教育・スポーツ振興課長、

青山学校教育課長、森山青少年育成課長、

長谷川教育研究所長、芝本教育総務課副課長

５ 傍 聴 者 １人

６ 議 事 の 要 旨

○ 開 会 午後２時００分

○ 会議録署名委員指名のこと

吉田委員長、坂元委員に決定

○ 10 月定例教育委員会及び 10 月臨時教育委員会会議録報告承認のこと

（事務局より会議録朗読報告）

承 認

○ 会議公開の可否決定のこと

全ての議事を公開することに決定



（専決報告）

１ 加古川市社会教育推進員の解職及び委嘱について

（教育指導部次長より 説明）

承 認

委 員 ： 定数が 400 人以内となっているが、現在の人数を教えてほしい。

事 務 局 ： 394 名である。

委 員 ： 社会教育活動に携わる上で、社会教育推進員の肩書があれば非

常に活動しやすくなるのと思われるので、現在の状況を維持して

ほしい。

２ 加古川市社会教育推進員の解職及び委嘱について

（教育指導部次長より 説明）

承 認

委 員 ： 社会教育推進員の役割、前任者の状況及び残任期間において取

り組むべき課題等をしっかり把握していただけるよう、新たに委

嘱された委員に対して事務局から働きかけてほしい。

○ 次期定例教育委員会予定日のこと

12 月４日（木）午後２時から 開催することに決定

○ 教育委員諸報告

〔廣岡委員より〕

(１)ひょうご子ども読書活動推進フォーラムについて

11月29日、兵庫県立図書館において播磨東地区の地区フォーラムが開催される。

12月13日に開催される全県フォーラムでは、清水真砂子氏を講師に迎える。



○ 教育長諸報告

(１)平成 26 年度近畿市町村教育委員研修大会について

10月20日に京都市において開催され、教育委員会制度の改正に関する説明があ

った。

(２)平成 26 年度近畿都市教育長協議会研究協議会について

10月23日に加古川プラザホテルにて情報交換会等を行い、10月 24日には鶴林

寺等の視察を行った。

(３)平成 26 年度第２回兵庫県都市教育長協議会について

10月29日に川西市において開催され、プールの水道使用料の管理、学校施設の

エレベーターの設置状況及び栄養教諭の配置等の議題について、情報交換を行った。

○ 教育総務部長諸報告

（１）地教行法の改正に伴う新「教育長」制度への移行時期について

改正法の経過措置に基づき、改正法施行日時点に在任する教育長の委員とし

ての任期終了後に新「教育長」制度に移行することとなる。

（２）平成 27 年度加古川市立幼稚園園児募集について

加古川市立幼稚園において、平成 26 年 11 月４日から平成 26 年 11 月 10 日

まで幼稚園児（４、５歳児）の募集を行う。

委 員 ： 子ども達が希望する園に入園できるのか。

事 務 局 ： 一次募集については園区内への申込みとなる。４歳児について

は定員の関係から園区内での入園が難しい場合があるが、その場

合は園区外への申込みとなる。ただ、最終的に入園できていない

子どもが存在する状況であるため、拡充を検討しているところで

ある。

委 員 ： 保育料が案の状態であるが、保護者にはどのように情報提供し

ているのか。

事 務 局 ： 当該保育料があくまでも案であること、最終的には３月頃に確

定することを、保護者説明会等で伝えている。

以上、２件について報告



○ 教育指導部長諸報告

（１）第２回加古川市民スポーツカーニバルの開催報告について

市内のスポーツ関連３団体が設立した加古川市スポーツネットワーク委員

会の主催で第２回加古川市民スポーツカーニバルを市立総合体育館・加古川運

動公園陸上競技場において開催した。

（２）「第 67 回加古川市小学校連合音楽会」の開催について

加古川市小学校音楽教育研究部会等の主催で開催する。

日 時： 11 月 21 日（金） 開場 ９:45 開演 10:15

場 所： 加古川市民会館 大ホール

（３）イングリッシュ・ウォークの開催について

11 月８日（土）に実施される「加古川ツーデーマーチ」にＡＬＴと英語でコ

ミュニケーションを行いながら参加する。

（４）加古川市心身障がい児（者）を励ますつどいの開催について

人形劇団カッパ座による「そんごくう」の公演を実施する。

日 時： 11 月 22 日（土） 開場 ９:30 公演 10:00 ～ 11:45

場 所： 加古川市民会館 中ホール

委 員 ： 合同仲良し会や交流会等の活動状況について教えてほしい。

事 務 局 ： これまでの合同仲良し会では、市内の幼稚園・小学校の特別支

援学級生が市民会館に集まってクリスマス会を開催したり、中学

校の特別支援学級生がボウリング大会での交流を行ったりして

きた。また、神鍋スキー場での雪遊びといった冬季野外活動等が

実施されている。

（５）平成 25 年度「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸問題に関する調査」

について

平成 25 年度「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸問題に関する調査」結

果が発表された。

委 員 ： 平成 25 年度の中学校の不登校率が平成 24 年度からかなり増え

ているが、何か要因があるのか。

事 務 局 ： 全国的にも増加傾向にあり、加古川市において特に顕著な出来

事があったということではない。平成 26 年度の加古川市の状況

は減少傾向にある。



（６）学校生活に関するアンケート（アセス）２回目の実施について

学校生活に関するアンケート（アセス)の２回目を実施することにより、児

童生徒の学校生活への適応感の変化をより一層把握することができるため、可

能な限りの実施を依頼した。

委 員 ： ２回目の実施率が 100％に達しなかったのは理由があるのか。

事 務 局 ： 予算措置の関係から実施できなかったものである。

委 員 ： 予算については、子ども達のためという観点からＰＴＡのバッ

クアップを求めることはできないのか。

事 務 局 ： アセスの趣旨は、先生が子ども達の状況を把握するというもの

であり、親に対して情報提供するものではないため、ＰＴＡのバ

ックアップを求めることは困難であると考える。

（７）兵庫県青少年補導委員の知事感謝・会長感謝受賞者について

少年補導委員として永年勤続された委員が、県知事及び会長から、10 月 24

日（金）、表彰された。

（８）オセロゲーム大会の結果について

第２回東播磨ブロックオセロゲーム大会及び兵庫県オセロゲーム大会が実

施された。

委 員 ： この事業について、学校はどのように関わっているのか。

事 務 局 ： 学校というより、少年団が中心となり実施しているものである。

委 員 ： 高砂市や、播磨町が参加していないのは少年団活動が停滞して

いるからか。

事 務 局 ： 他の行事と重なっているためと聞いている。



（９）「若い夢フェスティバル FORZA2014」の開催について

加古川市青少年団体協議会の主催で、子どもや若者同士、他世代間の交流を

図る総合的なイベントを開催する。

日 時： 11 月 30 日（日）10:00～15:00

場 所： 加古川市役所前広場・鹿児の庭・市民会館小ホール

委 員 ： この事業について、学校はどのように関わっているのか。

事 務 局 ： 加古川市青少年団体連絡協議会が市の委託を受けて主催してい

る事業であるが、小学校、中学校の全校生に案内チラシを配布し、

スタンプラリー等への参加を促している。

（10）浜の宮中学校の全日本吹奏楽コンクール出場の報告について

全日本吹奏楽コンクールのＡ部門に出場した浜の宮中学校は銀賞を受賞し

た。

（11）加古川市教育委員会指定研究発表会の開催報告について

10 月 30 日、加古川小学校で、翌 10 月 31 日には平岡東幼稚園で加古川市教

育委員会指定の研究発表会が開催された。

以上、11 件について報告

○ その他

(１)聖徳太子奉賛第 64 回中学校駅伝競走大会について

（委員長より 説明）

本大会は、現在においては競技場内を周回する形式となっているが、昔は太

子町の斑鳩寺と加古川市の鶴林寺の間の国道を舞台にした駅伝であった。本大

会がそのような伝統ある行事であるということを子どもたちに知ってもらえ

るよう働きかけてほしい。

○ 閉 会 午後３時８分


